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亮相小区： 涧西区汤泉国际公馆

亮相缘由： 中央空调“罢工”，小区采暖面临难题

 社区眼

▲

社区有事儿

您 说 话

● 涧西区社区记者：
李岚 电话15090169915

● 西工区社区记者：
范瑞 电话18603797002

● 老城区、瀍河区、洛龙区、
高新区、吉利区社区记者：
刘心 电话15136392287

对小区居民和物业公司在解决
中央空调一事上存在的分歧，珠江路
办事处物业办负责人赵进东说，11月
20日，他们接到物业公司、居民反映
后，约谈了物业公司法人代表，对此
事进行了多方了解和调解。鉴于目
前的情况，办事处愿意指导小区居民
组织召开业主大会和成立业主委员
会，通过更加公开、透明的方式解决

问题。
业主吴女士告诉记者，22日晚，

该小区超过 2/3 的业主已协商决
定，将尽快把有关材料递交至丽新
社区，按流程先成立业主大会会议
筹备组，而后通过业主大会会议最
终决定如何妥善解决小区中央空调
问题。

（本报将继续关注此事）

□记者 刘心

涧西区一小区使用中央空调集中制冷和供暖，
近期，因空调设备故障严重导致无法供暖，居民和物
业为如何解决问题产生分歧：物业提出了维修、更新
设备、更换热源等多种解决方法，但部分业主觉得物
业提出的集资购买空调成本太高，想自筹资金购置新
的空调设备。

10月12日，涧西区汤泉国际公
馆的洛阳安祥物业管理有限公司（以
下简称安祥物业）张贴了一份面向业
主的告知书。

该告知书的主要内容是：自
2008 年以来，小区用于集中制冷
和供暖的中央空调在常年使用、经
历几次维修后，面临故障严重无法

正常供暖的情况。同时，因空调故
障的原因系设备设计缺陷造成的
提前老化，相关部门无法批准使用
大修基金。

为解决小区今冬采暖问题，物业
通过告知书建议业主集资维修或更
新设备，两项的成本分别为20多万元
和120万元左右。

“物业工作人员曾上门征集维修
意见，可之后不知何故一直没有实质
行动。”业主吴女士说，最终，物业告
知他们，因业主意见不统一，事情一
时难再推进。

安祥物业金经理说，该小区共有
180多户业主，除商户外，居民为166
户。他们告知了业主维修空调、更换
新空调、更换热源和暂时不用4种方
案，并通过入户走访、打电话、张贴通
知等方式征集业主意见，因每一种方

案的支持者均未超过总户数的2/3，不
符合相关法规要求，此事才搁置下来。

物业公司张贴的多份通知证实
了金经理的说法：10月17日，物业发
通知督促大家积极配合进行意见征
集；10月27日，物业张贴的意见征集
结果显示，166户业主中，同意集资维
修中央空调的19户，同意集资更新的
51户，同意集资市政集中供热的17
户，不表态34户，不使用35户，联系
不上10户。

不久前，近90户业主自行成立了
“临时业主委员会”，组织业主自筹资
金购置新的中央空调。目前，已有90
多户业主签字同意。

“我们跟一些中央空调经销商接
触了，经销商根据我们小区的情况，报
价在60万元至100万元。”一些业主
告诉记者，业主自筹资金购置新空调，
与物业提出更换新空调要集资120万
元有关，一些人觉得成本较高。

安祥物业曾就小区业主自筹资
金采购安装新空调一事询问区物业

办、珠江路办事处等，得到的明确答复
是：“在2/3以上业主同意授权的情况
下，才能集资更换损坏的中央空调机
组，否则就违反了相关的法律法规。”

河南大进律师事务所律师任希
红说，根据物权法相关规定，中央空
调作为全体业主共有设施，购买、使
用或维修的相关事宜，应当经专有部
分占建筑物总面积2/3以上的业主，
且占总人数2/3以上的业主同意。部
分居民目前的做法，可能导致后期产
生如产权归属、使用权等系列问题。

1 现状：中央空调故障严重，业主采暖成难题

2 说法：业主意见不统一，物业称难再推进

3 进展：90多户业主欲自筹资金购置设备

4 办事处：指导居民召开业主大会、成立业主委员会

小区中央空调“罢工”，业主采暖遇难题
部分业主欲自筹资金更换空调，办事处称将指导居民召开业主大会处理此事
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